

# La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año X, Número 3432

Mañón jueves 29 de Julio de 1915

Redacción y Administración  
Calle Nueva, 123 — Teléfono, 123

## PIANOS

DE CUERDAS CRUZADAS

Sublime marca

R. MARISTANY

A plazos 5 DUROS mensuales

Garantía con certificado. (Precio de costo) fijo e invariable.

Casa fundada en 1870

Nota importante: Ventas en las mismas condiciones de a plazos para toda España. Se remite gratis a quien solicite el catálogo de modelos y nota de precios.

PIANOS DE ALOQUILER

Reparaciones y cambios

18, Plaza Cataluña, 18

BARCELONA

Referencia: S. M. Beltrán Libres, San Fernando, 34, Mañón

## EL EMPRESTITO INGLÉS

La situación económica de los países beligerantes, sus recursos y su resistencia, dado el carácter crónico que ha tomado la guerra de trincheras, constituyen el factor esencial que en último término ha de imponer la solución del gran conflicto europeo.

No basta tener millones de hombres perfectamente organizados e instruidos para la guerra, no basta tener miles de cañones de grande y pequeño calibre, ametralladoras incontables, grandes acorazados, muchos submarinos, aviones, automóviles, etc., que en toda la historia de la guerra, en cuantos accesos y servicios auxiliares necesitan la gran máquina de combate, si un día dado falta el combustible (dinero) que pone todas las piezas en movimiento.

Inglaterra con su último empréstito ofrece el ejemplo vivo de su potencialidad económica. Con dinero se crea y organiza lo que hace falta. Sin dinero deja de funcionar lo que se tiene.

Inglaterra acaba de cubrir con toda facilidad y en metálico, un empréstito de 582 millones de libras esterlinas o sean 14.025 millones de francos. A esta cantidad hay que añadir el primer empréstito inglés de 250 millones de libras esterlinas, lo cual arroja en menos de un año la fabulosa cifra de 935 millones de libras o sean 23.375 millones de francos.

Esta cifra enorme, reunida con facilidad por la gran nación financiera, nos da un ejemplo del esfuerzo colosal que está dispuesto el pueblo inglés a que lleve a feliz término y solución el conflicto mundial que ensangrenta los campos europeos.

Si a enorme esfuerzo de Inglaterra se reúnen los recursos financieros de Francia y Rusia y los más modestos de Italia, se verá que del lado de los aliados no falta lubricante, para que la máquina siga en movimiento, perfeccionando aquellas piezas que por falta de preparación resultaron deficientes al principio de la guerra, y creando aquellas otras cuya necesidad se desprende de una simple experiencia, y para sostener el conjunto formidable que

representa un ejército de muchos millones de hombres, con todos los accesorios y servicios auxiliares que le son indispensables para llevar a feliz término la campaña.

Si comparamos la gran fuerza económica de los aliados, con los recursos de que dispone Alemania para una guerra de larga duración, se observa una diferencia tan grande que necesariamente a medida que transcurre el tiempo ha de compensar las ventajas militares, de organización y preparación durante cuarenta años, que ofrecen al imperio alemán la indiscutible superioridad de que ha dado pruebas en los comienzos de la guerra.

Para sostener su formidable ejército hizo Alemania un primer empréstito de 5.375 millones de francos, más adelante un segundo empréstito de 10.325 millones, o sea un total de 16.000 millones. Pero hay que tener en cuenta que la mayor parte de estos empréstitos han sido suscritos en papel y no en metálico, como en Inglaterra y Francia, de modo que el artificio de la suscripción representaría una suma muy considerable de efectivo.

La situación del imperio bajo el punto de vista económico es muy apurada en términos que una comisión de banqueros berlineses, recibidos en audiencia por el Kaiser, le significaron que la duración de la guerra arrastraría inevitablemente a Alemania a la bancarrota, motivando esto la réplica del emperador, que la guerra terminaría en octubre.

Alemania estaba preparada para una ofensiva rápida y aplastante y así la desarrolló desde que traspasó la frontera belga, hasta que sus ejércitos fueron contenidos y rechazados en el Marne; entonces sintióse sin fuerzas para la guerra de trincheras; para afrontar el choque decisivo en batalla campal, enteró sus ejércitos, se agarró al terreno y desde entonces viene desarrollándose la guerra lenta y dura, a pesar de algunos ataques formidables en los que fracasó por completo y con grandes pérdidas el tremendo esfuerzo, para romper las líneas aliadas. Todavía desarrolla Alemania en concurso con los ejércitos austriacos, y acumulando todos sus recursos, una ofensiva muy intensa en el frente oriental. Todo esto representa un gasto enorme en hombres, municiones y toda clase de recursos, el es-

fuerzo supremo de la máquina para vencer todos los obstáculos que se le acabe el lubricante que la pone en movimiento.

El problema para Alemania estriba en la rapidez. Para los aliados en la uración y a juzgar por los síntomas, se hará inevitable una segunda campaña de invierno. En Rusia hay extensiones inmensas de terreno, miles de kilómetros para avanzar o retroceder, haciéndose la guerra interminable. En el frente occidental los aliados se fortifican y preparan no sólo para una fuerte resistencia, sino para una ofensiva en su lugar y caso. La tierra está dispuesta al servicio obligatorio si las circunstancias lo imponen; podrá entonces levantar un ejército de cinco millones y organizar ya recursos de todas clases para sostenerlo. Estas intenciones inmensas no se acaban en dos o tres meses de campaña, todo hace presumir que el término en octubre señalado para el Kaiser y los banqueros berlineses, es una ilusión.

Mientras dura la guerra los barcos mercantes de las naciones aliadas surcan todos los mares, mantienen un comercio que contribuye al sostenimiento de los recursos, sin que el peligro de los submarinos, signifique ni mucho menos la paralización del movimiento comercial. La flota mercante alemana ha sido en parte capturada y el resto permanece en puertos de refugio o en puertos alemanes, sin que un solo trasatlántico pueda pasear por los mares de la bandera del imperio. Las grandes compañías de navegación se declaran en quiebra o se encuentran en situación muy apurada y el comercio alemán completamente paralizado en todo el mundo. A medida que dure la guerra la situación ha de empeorar.

En estos términos se va desarrollando la campaña de verano que se acordó preparar para el próximo invierno. La contención al tiempo. J. Pou. (De «La Unión Latina»).

Agencia General de Negocios Jurídico-Administrativo-Comerciales ANGEL, 7.—MAÑÓN

Subasta

El día 1.º de Agosto próximo y a las 10 de su mañana, se venderá en pública subasta la voluntad de su dueño, y siempre que la postura que se ofrezca sea de su agrado, de la persona que lo presente, la casa calle del Doctor Ofla números 57 y 59 (Estar de). Todos los días de 8 a 12 estarán de manifiesto en esta Agencia los títulos de propiedad de la casa referida. Quedan facultadas para visitar dicha casa, las personas que tengan interés de asistir a la subasta.

## Protesta del gobierno francés

Los alemanes cogen rehenes en Roubaix

París 25.—Oficial: «El Gobierno francés ha sido informado que en Roubaix, actualmente ocupado por los alemanes, 130 franceses, entre los cuales figuran grandes industriales y comerciantes, 32 concejales municipales y dos sacerdotes, uno de los cuales es el decano de los párrocos, han sido arrestados el 1.º de Julio por las autoridades militares alemanas.

Después han sido internados el día 4 en el campamento de prisioneros de Moustow (Mecklemburgo).

Esta detención en masa se ha efectuado pretextando: «Que la ciudad se negaba a pagar 150.000 francos de indemnización por el bombardeo, por la escuadra francesa del Consulado alemán de Alejandría, en Tanquta asiática». 2.º Porque los industriales se negaban a abrir sus fábricas para satisfacer las necesidades del ejército alemán. El Gobierno de la República pone esta nueva y odiosa violación del derecho de gentes en conocimiento de los pueblos civilizados, y en el caso de que el Gobierno alemán no los ponga inmediatamente en libertad, el francés se verá forzado a ejercer represalias hasta que le den satisfacciones.

## EN LOS DARDANELOS

Relato oficial

Londres, 24.—La acción del 21 de junio se había desarrollado hacia la derecha de la línea, en la región de Kereves-Dere. El 28 de junio correspondió a las fuerzas británicas atacar en el terreno comprendido entre el golfo de Saros y las avanzadas de Kithia. El objetivo señalado, al que era una serie de cuatro trincheras escalonadas en la pendiente ascendente, entre el mar y el barranco.

El viento procedía del Oeste, y bajo las ráfagas repetidas del fuego de preparación de la artillería, que destruyó sucesivamente todas las defensas del enemigo, se veían elevarse grandes columnas de polvo, envolviendo todo el campo de batalla.

De pronto, hacia las once, numerosos reflejos metálicos rompieron la nube amarillenta. Eran las bayonetas de las fuerzas de infantería, que se lanzaban al asalto. Una vez iniciado, ya no se detuvo. Las trincheras cayeron, unas detrás de las otras, en poder de los aliados, y ellos, sin hacer alarde, ocuparon sus eminencias de altura semejante a la de Kithia, situada más allá de la trinchera llamada como el objetivo más lejano.

Una compañía turca, sorprendida en la primera trinchera, se rindió sin resistencia. Durante las noches, siguientes el adversario intentó numerosos contraataques. Todos fracasaron, en uno de ellos el enemigo logró penetrar en el espacio separador de dos trincheras, pero al despuntar el día los soldados que habían tomado parte en el ataque perecieron o quedaron prisioneros.

El día 30, poco después de las seis la izquierda francesa completó sus ventajas del 21 destruyendo en la cabeza del barranco de Quereve-Dere, una red de trincheras y ramales titulada «el cuadro drillatero». Siete líneas quedaron deshechas. Vanos de infantería colonial, dejándose arrastrar por su ardor sobrepasaron en muchos centenares de metros el fin ordenado y fueron casi rodeados por los tiradores enemigos. En esa crítica situación su fuerza logró contener a los adversarios, pudiendo regresar al cuadro drillatero que ya estaba por completo en nuestro poder.

Por la tarde, un contraataque, realizado con grandes efectivos, no logró reconquistar nada, y durante la noche, contrariando esta vez lo que suele ocurrir, no fuimos molestados.

En esta jornada del 30 fue en la que resultó herido el general Gouraud, cuando volvía de felicitar a las tropas por su comportamiento y de visitar una ambulancia.

Tanto fracaso repetido parece haber desalentado a los turcos. Muchos documentos recogidos a los muertos y a los prisioneros demuestran que los recursos materiales comienzan a faltar en el campo enemigo, y que la moral de los oficiales y de la tropa no ha resistido a las graves pérdidas y a la larga serie de reveses sufridos desde principios de mayo.

En cierta orden de operaciones, ya jefe de división acusaba a un negligente cumplimiento de sus disposiciones la pérdida de unas trincheras. Otro general amenazaba con la pena de muerte a todo oficial que se retirase de su puesto antes de morir su último hombre. El jefe del primer batallón del 130 regimiento de infantería se lamentaba de que no se le enviasen más que reclutas sin instrucción militar, fuera de edad, y armados con fusiles viejos. Los jefes otomanos, en suma, sentían la necesidad de un esfuerzo enérgico para recobrar una parte, al menos, de las trincheras abandonadas y devolver a su ejército la confianza perdida.

Durante los días 3 y 4 de Julio nuestros observadores señalaron la llegada de refuerzos que podían calcularse en unos diez mil hombres, a Kithia y a las primeras líneas turcas.

Efectivamente, en la noche del 4 al 5 se empezó la batalla. El enemigo emprendió un ataque general. Nada faltó. Una intensa preparación de la artillería, a cargo de las piezas de Europa y de Asia, contra las primeras líneas y la zona posterior del Cuerpo expedicionario, se verificó hacia las tres de la madrugada. Las tropas austriacas de Kaba-Tepe eran molestadas por un fuego de largo tiro.

Un acorazado turco se emboscó en el estrecho, entre Maidos y Chanak, y la grave voz de sus grandes piezas dominaba el estruendo del cañón.

Además varios aeroplanos grises lanzaban varias bombas sin causar daño. A pesar de este lujo de recursos, del que los turcos no nos habían dado hasta entonces ninguna muestra, sus ataques de infantería eran blandos, desordenados e ineficaces.

Ante el frente de la izquierda francesa, en un gran número de sitios, ante la línea británica, los soldados otomanos salían de sus trincheras y arrojaban perdidos mostraban el ardor y el empeño de los combates precedentes.

Los aliados esperaron con calma el asalto, dejando aproximarse a los enemigos.

Después, cuando convino, abrieron un fuego mortífero de fusilería y de ametralladoras.

Los turcos quedaron destruidos, siendo muy escasos los supervivientes que pudieron volver a sus abrigos. Antes del medio día, el fuego había cesado en toda la línea.

Las tentativas vacilantes de los turcos no amenazaron en ningún momento nuestras posiciones, logrando tan sólo terribles hecatombes en sus líneas. Nuestras pérdidas fueron escasas.

En el crepúsculo, nuestros soldados vieron volar a gran altura una escuadrilla de aviones aliados que se dirigían hacia el Nordeste.

Se les siguió con la mirada. Poco después volvían a pasar para aterrizar en su campo de aviación. Se les contó ansiosamente, porque se había levantado un fuerte viento del Norte, que soplaban corrientes peligrosas. Diez... Doce... Quince... Al fin llegó el que hacía diez y siete!

Todos los aviones regresaron sanos y salvos.

Su objetivo había sido el aerodromo enemigo de Chanak. Una bomba de 70 kilogramos conteniendo 50 de explosivos, fue lanzada sobre el hangar principal, determinando el comienzo de un incendio. Otros proyectiles, lanzados en gran cantidad, habían cubierto con sus explosiones todo el campo.

Obras de enseñanza moderna

magníficamente editadas por la acreditada casa de los señores Seix y Barral Hnos.

Table listing educational books with prices. Includes 'CARTILLA (Método científico de enseñar simultáneamente a leer y escribir)', 'GRAMATICA DE LA LENGUA CASTELLANA', 'ROMANCIERO CASTELLANO', 'ARITMETICA', 'GEOGRAFIA HUMANA'.

Escritura práctica norteamericana, Método moderno de caligrafía inglesa, Dibujo elemental, Tipografía Mahonesa Calle Nueva

Préstamos hipotecarios

Hay varias cantidades para colocar en primera hipoteca. Se desean varias cantidades para colocar en primera hipoteca. IRAPIDEZ Y RESERVA. Compra-venta de fincas rústicas y urbanas. Plaza Miranda, 4.-Mahón De 3 a 1 tarde.

Vinos superiores Villa Martorell de E. Matas

NEGRO ROSADO CLARETE. Garantizo ser legitimo zumo de uva. Aceite selecto, puro de oliva, refinado. Reparto a domicilio. Almacén: San Juan, 52.-Avisos: Luna, 21 -1.

Dr. G. Forteza Médico - Cirujano

Especialista en enfermedades de la infancia. Ex-interno del Hospital de niños del Padre Joffre y Ex-médico del Consultorio Patológico Municipal de niños de pecho, de Valencia. Explanada, 67.-Teléfono, 104

Ayuntamiento de Mahón

Registro de Bicicletas, Motocicletas y Automóviles Año 1915. DON JUAN DE VIDAL Y OLIVAR, Alcalde-Presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad. Hago saber: Que procediéndose por este Ayuntamiento a la rectificación del registro municipal sobre bicicletas, motocicletas y automóviles...

Table with prices for bicycle registration. Columns: 'Por cada...', 'Ptas'. Rows: 'Por cada bicicleta se satisfará 5'00', 'Por cada motocicleta id. 7'50', 'Por cada automóvil hasta ocho asientos id. 15'00', 'Por cada automóvil de más de ocho asientos id. 25'00'

nominado «El Principal», Plaza de la Constitución, 11 A, desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde. Para la debida observancia de todo cuanto está dispuesto, ordeno a los guardias municipales y demás agentes de mi Autoridad vigilen si los perros van provistos de las autorizaciones necesarias para ello...

El Teatro de los Niños

Juguete instructivo que participa de interés pictórico, literario, trabajo manual y finalmente educativo. El «Teatro de los Niños» está al alcance de todas las fortunas, no pierde nunca su interés, pues como en los teatros de verdad, se renueva constantemente con estrenos...

OBRAS PUBLICADAS

«El alma de las ruinas» (2 actos), «El mercader de Venecia» (2 actos). En breve se publicarán otras. Ha llamado poderosamente la atención nuestro teatro. El efecto plástico de las decoraciones es sorprendente...

NOVEDADES LITERARIAS

Últimos libros recibidos en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva. «El sentido común y la guerra», por G. Bernard Shaw, 2'50. «Los últimos días de Kant», por Tomás de Quincey, 1'00. «Política Hispano-Americana», por Francisco Arderius, 3'50.

Club Mahonés de Foot-ball

El viernes día 30 del actual, a las 8 y media de la noche, se reunirá este grupo al objeto de que sean presentadas las listas de los jugadores, que han de constituir los diferentes equipos del mismo.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Nos comunica la empresa que el próximo sábado debutarán dos colosales atracciones: el célebre transformista muy aplaudido en Madrid y San Sebastián «Giannello» y la gran atracción «Gaceroo Unionista». Próximamente lo nunca visto en variedades, un número de veinte y seis artistas.

TEATRO DE VERANO.—El artista D'Anselmi que anoche debutó fue muy aplaudido y el público le requirió para que permaneciera largo rato en el escenario. D'Anselmi goza de notables facultades vocales que le permiten imitar perfectamente sonidos de instrumentos...

Conviene que los espectadores que para estar más cómodos apartan la fila de delante tengan en cuenta que con ello obligan a estar estrechos e incómodos a los que luego pasan a ocupar las sillas removidas. Las sillas deben todas estar igualmente espaciadas.

DEL MAR

En ap.oyo de los comentarios que hicimos estos días copiamos hoy el siguiente párrafo de las manifestaciones que ha dado a la publicidad un representante de los náuticos. Dice así: «Si las asociaciones del personal no cuentan con más oficiales es porque los navieros han conseguido atomizar a muchos marineros por medio de coacciones expeditas que se ejercen con el más notorio impudor».

CRÓNICA LOCAL

Bajo la presidencia del alcalde datista señor Vidal se reunió anoche el Ayuntamiento en sesión ordinaria de segunda convocatoria. Asistieron los concejales meuristas señores Botella, Serra, Pons Zabaña y Panedas y los republicanos señores Pons Siigas, Beltrán, Bosch, Pons Castell, Oives, Gomila, Escudero y Coll.

Si el tiempo lo permite llegará esta tarde a nuestro puerto en el cañonero «Vasco Núñez de Balboa» la Comisión encargada de los estudios Oceano-gráficos presidida por el sabio catedrático de la Universidad Central don Oión de Buen. De dicha Comisión forma parte nuestro distinguido amigo y paisano el catedrático de Química de la Universidad de Sevilla don Jaime Ferrer Hernández...

Habiendo recibido orden de Palma, anoche embarcaron para la expresada ciudad, las dos parejas de la guardia civil montada con el ganado y equipos. Es casi seguro que por ahora no concentrarán más fuerzas montadas en esta ciudad.

Procedente de la Habana llegó ayer en el vapor correo don Lorenzo Siigas, hijo de nuestro particular amigo don Rafael. Sea bien venido.

En la junta general ordinaria celebrada el domingo pasado, en el Casino de Cors y, fueron elegidos para desempeñar cargo de la Directiva los señores que siguen: Don Francisco Terré Coll, Presidente. Don Francisco Borrás Mercadal, Archivero. Don Pedro Derresdías Eduardo, Vice-Tesorero. Don José Carreña Coll, Vice-Secretario.

Ha fallecido la señora doña María Fontcuberta y Lupit, persona que en vida fué muy estimada por cuantos pudieron apreciar sus excelentes prendas de carácter.

Esta tarde a las cuatro y media tendrá lugar la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Pi y Margall 78, al cementerio católico de esta ciudad. Damos el pésame al viudo don José Ponseti Coll, a los hijos y demás familia de la extinta.

El Dr. Gustavo Ballé, director y propietario del primer Instituto de Kinesioterapia, Masoterapia, Electroterapia, Suroterapia fundado en España participa a su numerosa clientela y público en general sus tratamientos curativos propios para la curación rápida del Artritisismo y sus consecuencias, en especial el Reumatismo en todas sus fases y períodos tanto muscular como articular nervioso y visceral, así crónico como agudo en pocas sesiones según el período y edad del enfermo. Consulta de 9 a 11 mañana y de 2 a 4 tarde, calle D. O.ña número 51.



# Comerciantes e Industriales

## La nueva lámpara "NITRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico

Todos los arcos voltaicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía la más adoptada por el comercio e industrias, lo cual comprueba fijándose en los establecimientos. Una lámpara "NITRA"

de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujías

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad

A. E. G. Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIRONA - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA



# "NUGGET"

## LO MEJOR PARA EL CALZADO

Distintas las cremas que se venden en Inglaterra, tiene la preeminencia por LA CALIDAD, preeminencia reconocida e indiscutible de haber más de 10 años. Se gasta muy poco en la vez. Da un brillo perfecto, de una rara permanencia. Conserva la piel en vez de estropearla. No tinte a ácido ninguno. Se adapta a la piel ordinaria, a la muy delicada, y también al charro. No mancha la ropa.

Es impermeable: después de andar sobre suelto o mojado, deje secar los zapatos, y sólo con frotarlos con un paño suave quedarán lustrosos como antes.

CAJAS negro y color a 0'20 céntimos

Pida V. la marca NUGGET e insista V. en que le sea servida

DE VENTA: En Mahón en los establecimientos El Bazar, Nueva 37 y Hannover, 11; zapatería de don Amado Clot, Pl y Margal, 42; comercio de doña Agueda Bazar, Cifuentes, 82; comercio de don Benito Segul, San Lorenzo, 104; Ex Villacartas, en el Estanco, y en San Luis en la Cooperativa «La Luz del Porvenir».

La prensa de Berlín examina el congreso germánico y hace consideraciones sobre la posibilidad de un comercio franco alemán.

En toda Alemania este asunto...

# HERNIAS Y RELAJACIONES

## La operación no es cura radical

Al peligro de morir de la operación hay que agregar el de la recidiva de a heria si el operado escapa con vida. Y no usa, después de operado, un adecuado aparato protésico, no un bragero o un vendaje cualquiera. Afecta infaliblemente; no sufre engño ni decepción; no padece, no muere de extrangulación de la heria ni de la operación y se quita el sambenito de la dolencia quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA, reconocido por la CIENCIA y refrendado en el alto PODER JUDICIAL, cual las practabilidades creaciones Ramón.

## Retención curación radical en todas edades sin operar, con comodidad, regato y en breve tiempo

Véase el folleto instructivo que el especialista don Pedro Ramón remite gratis a quien lo solicita. Despacho: CARMEN, 38, piso 1.º, Barcelona.

NOTA: Los aparatos herniarios, vendajes abdominales, pesarios especiales y demás creaciones del especialista don Pedro Ramón son las únicas que han merecido unánimes y laudatorios elogios de todas las Reales Academias de Medicina y Cirugía, incluida la de Palma de Mallorca, y también las únicas presentadas y examen de todos los señores Médicos de la isla de Menorca por el Delegado que cada año, a fines de Julio, visita las poblaciones de la misma. De cuantos no les es posible acudir a esta Casa y piden el folleto instructivo que se ofrece, se toma nota para en su día avisarles por carta la fecha fija en que pueden consultar en Mahón y Ciudadela con dicho delegado.

En el frente de Cádiz llegamos a dominar el ala derecha enemiga...

En el resto del frente nada...

Los Dardanelos han estado...

una buena explotación los av...

También tenemos prisa a pa...

Quisiera contarme...

Procurado (oficial) En el B...

ha de ser el mismo de los...

nosas objetivas de los siste...

nosos de los sistemas de las...

los sistemas de las...

# Tipografía Mahonesa CALLE NUEVA

## Se hacen toda clase de trabajos de imprenta, en negro y en colores

## Impresiones en tinta comunicativa

## ESPECIALIDAD EN TRABAJO COMERCIAL

Se sirven todas las obras editadas tanto en España como en el extranjero. Relaciones con las principales casas editoriales. Obras literarias y científicas.

Gran surtido en toda clase de objetos de escritorio. Papel para cartas. Papel pautado para música. Papeles y objetos para dibujos. Cartulinas. Tintas, etc.

## Prezios económicos Rapidez en servir los encargos

En el momento la redacción de un proyecto de monografía de la materia civil.

Los atados; frotados a la lixa...

Los atados; frotados a la lixa...

Los atados; frotados a la lixa...

Los atados; frotados a la lixa...

Los atados; frotados a la lixa...

Los atados; frotados a la lixa...

Los atados; frotados a la lixa...

Los atados; frotados a la lixa...

Los atados; frotados a la lixa...

Los atados; frotados a la lixa...

# El jabón Tango Argentino y CREMA D'ORA

son los productos predilectos de toda persona amante de su cutis

## Creación de la Perfumería El Cid de Barcelona

Pidanse en todas partes